

さわやか北の風



学校だより 第5号
令和6年9月発行
曾於市立大隅北小学校
TEL: 099-483-1811
FAX: 099-483-1882

校訓

はきはき:知

にこにこ:徳

きびきび:体

全ての人にとってよりよい生活を

校長 原田 千鶴子

長い夏休みを終えた26名の子どもたちは、2学期の始業式、全員が元気な姿を見せてくれました。スタートから1か月が過ぎ、スポーツや芸術、読書の秋に向けてさらに教育活動の充実を図っていきたいと思います。



開花した桜

さて、「暑さ寒さも彼岸まで」という言葉がありますが、今年の暑さは9月に入っても変わらず続いています。朝夕は少し涼しくなったとはいえ、教室では毎日エアコンを使用していて、残暑を実感しています。暑さの中でも季節を教えてくれる植物がある一方、旧大隅北中にある桜の木には花がちらほら。振り返きなのででしょうか、驚くことです。

地球温暖化による気候変動が問題視されるようになったのは約50年ほど前のことですが、昨年7月には国連の事務総長は、その影響が危機的な状況であるということから「地球沸騰化」と表現しました。近年の気候変動は私たちにこれまで経験したことがないような災害をもたらしていることをひしひしと感じます。今月21日には、震災の爪痕が残る石川県能登地方で豪雨被害が発生しました。地震の影響の中、想定外の雨が降ったこと等が原因とされていますが、これも気候変動の影響なのかもしれません。世界では地球温暖化や気候変動が進行しており、それに伴った深刻な自然災害があらゆる場所で発生しています。



SDGsは、「持続可能な開発目標」のことであり、社会問題や環境問題の解決へ向けて世界中が一致団結して取り組むための目標です。17の目標があり、人権、経済・社会、地球環境、さまざまな分野にまたがった課題が分類されています。目標13には「気候変動に具体的な対策を」があります。2100年未来の天気予報として、夏は全国で慢性的に気温が40℃を越えるという衝撃的な予測もなされています。私たちにできることとして例えば、「無駄な電気を消す」「水を出しっ放しにしない」「ごみを分別する」等・・・いろいろありそうです。できることから生活を見直し、「地球に優しい生活」をしていきたいと強く思うことです。

8月7日には、曾於市役所にて、曾於市子ども議会があり、本校からは6年生の野村風華さんが代表として出席しました。これは、議会への理解と市政への興味・関心を高め、将来の主権者としての青少年の育成を図ることを目的としています。「めざそう！！持続可能な曾於市づくり」～わたしたちが考えるSDGsへの取組～としてこれまで学習してきたことを、タブレットを使って堂々と発表しました。発表では、SDGsの中で「すべての人に健康と福祉を」「住み続けられるまちづくりを」という観点から、「移動手段の限られた高齢者の皆さんの買い物を助ける移動販売車の活用を広げることで、より住みやすいまちになるのではないだろうか」というテーマで自分たちが考えた具体的な方策を説明しました。



議場では、名前が書かれたプレートを立てた小学生の議員さんたちが、これからの曾於市についていろいろな提案を行い、曾於市の明るい未来を感じることができました。

「ほめ日記」講座 ～学校保健委員会～

9月13日の学校保健委員会は、自己尊重プラクティス協会の有園あつこ先生を講師に、保護者と職員が「ほめ日記」について学びました。「ほめ日記」とは、自分をありのままに認めることを大切にして、日常の些細なことでも自分のよかったところを記録していく取組で自己肯定感を高めていく方法です。普段あたり前だと思っていることでも視点を変えると尊いことに気づかされます。自分をほめることを実践してその効果を実感したいです。

1月には、この講座の第2回目を予定しています。



菊のプレゼント

小濱健一さんが販売用に栽培している菊を今年も児童と職員全員にプレゼントしていただきました。

小濱さんからはお彼岸のお話もあり、先祖への思いやいつも支えてくれる周りの人への感謝の気持ちをもつことの大切さを伝えられました。

菊とともに心に残るプレゼントとなりました。



曾於市学校合同音楽発表会に出演

9月27日、末吉総合センターで開催された曾於市学校合同音楽発表会に全校児童で出演しました。

リコーダーとハンドベルのアンサンブルでベートーベン作曲「喜びの歌」を演奏した後、「しあわせになあれ」を合唱しました。本番のステージでは少し緊張した様子がみられましたが、キラキラした表情で、これまでの練習で作りに上げた優しく温かな大隅北小サウンドを会場いっぱいに響かせました。



10月の行事予定

- 1日（火）身体計測・視力検査
- 7日（月）スクールカウンセラー来校日
- 8日（火）PTA総務会
- 12日（土）学習発表会 9:45～11:00
- 19日（土）大隅北地区 秋祭り
- 25日（金）社会科見学（鹿児島市内）
- 30日（水）市小学校陸上記録会（5・6年生が出場）



雑巾の提供 ～長寿会より～

今年も長寿会よりたくさんの雑巾をいただきました。校内の美化活動に使わせていただきます。ありがとうございました。

